

Von der Obstwiese bis zur Ostsee: Ehrenamtsstiftung MV zeichnet zukunftsstiftende Projekte mit Ehrenamtspreis MV aus

Güstrow, 05.10.2023. Unter dem Motto „Zukunft stiften“ verlieh die Ehrenamtsstiftung MV heute bereits zum vierten Mal in Folge den Ehrenamtspreis Mecklenburg-Vorpommern. Dieser zeichnet seit Jahren ehrenamtlich betriebene Projekte aus, die mit ihrem Einsatz für die Gemeinschaft inspirieren und motivieren, das Bundesland mitzugestalten. In diesem Jahr gewannen vier herausragende Engagements aus Karlshagen, Prerow, Reddelich und Schwerin ein Preispaket der besonderen Art. Die Stiftungsratsvorsitzende Manuela Schwesig überreichte die Preise im Rahmen des Ehrenamtstages MV 2023 auf dem Traditionsschiff in Rostock.

Ehrenamtstag MV 2023: Bürgerschaftliches Engagement würdigen, Stiftungsgemeinschaft erleben

Es ist eine Highlight-Veranstaltung der Ehrenamtsstiftung MV zur Anerkennung von ehrenamtlichem Einsatz im Land: der Ehrenamtstag MV. Rund 120 hochrangige Akteur:innen der Ehrenamtspolitik und -förderung, Mitglieder der Ehrenamtsstiftung MV und die von ihr unterstützten Vereine waren eingeladen, sich zu vernetzen und das ehrenamtliche Engagement im Land zu feiern. Veranstaltungsort war Deutschlands größtes schwimmendes Museum – das Traditionsschiff MS DRESDEN in Rostock. „Das Museumschiff wird zu großen Teilen durch die Arbeit vieler ehrenamtlicher Helfer betrieben, die sich mit Leidenschaft für seinen Erhalt einbringen. Das macht diese Location besonders für uns. Außerdem fügt sie sich wunderbar in die Reihe unserer bisherigen ausgefallenen Veranstaltungsorte ein, denn wir haben den Ehrenamtspreis MV bereits in einer Kirche, in einem Museum und in einem Zirkuszelt ausgerichtet“, erklärte Dr. Adriana Lettrari, geschäftsführende Vorständin der Ehrenamtsstiftung MV.

Hannelore Kohl, Vorstandsvorsitzende der Ehrenamtsstiftung MV, eröffnete das Vormittagsprogramm mit einem Grußwort und übergab an die stellvertretende Stiftungsratsvorsitzende Stefanie Drese. Diese würdigte das Engagement von 25 ehrenamtlichen Unterstützern des Schifffahrtsmuseums Rostock und der Historischen Bootswerft mit der Übergabe der EhrenamtsKarte MV und hieß den Museumspark Rostock als Partner der EhrenamtsKarte MV willkommen. „Wir möchten allen Ehrenamtlichen unseren tiefsten Respekt für die geleistete ehrenamtliche Arbeit aussprechen. Ihre Bereitschaft, sich uneigennützig für die Allgemeinheit einzusetzen, ist ein unverzichtbarer Beitrag zum Erhalt unserer kulturellen Werte“, erklärte Oliver Fudickar, Geschäftsführer des Museumsparks Rostock.

Im Anschluss lud Dr. Adriana Lettrari zur Paneldiskussion ein. Carsten Schneider Staatsminister und Beauftragter der Bundesregierung für Ostdeutschland, Eva-Maria Kröger, Oberbürgermeisterin der Hanse- und Universitätsstadt Rostock, und Ulf Krömer, Vereinsvorsitzender FC Motor Süd Neubrandenburg e.V., sprachen über die Vereinslandschaft MV im Wandel vor und nach 1989.

Der Ehrenamtspreis MV 2023: Ehrenamtlicher Einsatz, der inspiriert

93 Vereine hatten sich in diesem Jahr auf den Ehrenamtspreis MV beworben; 17 mehr als beim letzten Mal. Eine Fach-Jury wählte aus ihnen drei Gewinner aus; den vierten

bestimmte das Publikum durch ein Online-Voting, an dem sich mehr als 2.000 Menschen beteiligten. Als Stiftungsratsvorsitzende der Ehrenamtsstiftung MV und Schirmherrin des Ehrenamtspreises MV würdigte die Stiftungsratsvorsitzende Manuela Schwesig das Engagement der Siegervereine: „Wir feiern heute nicht nur die Preisträgerinnen und Preisträger, sondern auch die mehr als 600.000 Menschen in unserem Land, die sich freiwillig für andere einsetzen. Ob in der Freiwilligen Feuerwehr, dem Sport- oder Dorfverein: Ihre helfenden Hände und ihr Herzblut stärken den Zusammenhalt in unserem Land.“

Der Ehrenamtspreis Mecklenburg-Vorpommern 2023 ging an

- Kategorie: Chancen schaffen | FC Mecklenburg Schwerin e.V. mit ihrem Projekt „Chancen schaffen und das so früh wie möglich“
- Kategorie: Leben bewahren | Kulturverein für Reddelich und Brodhagen e.V. mit ihrem Projekt „Erhaltung von 450 Obstsorten in der Obstarche Reddelich“
- Kategorie: Zusammenhalt leben | Nachbarschaftshilfe Karlshagen e.V. mit ihrem Projekt „Nachbarschaftshilfe – Alt & Jung verbinden“
- Kategorie: Publikumspreis | DLRG Ortsgruppe Prerow e.V. mit ihrem Projekt „Schwimmschule in der Ostsee“

Die Gewinner erhalten einen hochwertigen Glaspokal, 3.000 EUR Preisgeld, ein Fotoshooting für ihren Verein und werden für den Deutschen Engagementpreis 2024 nominiert. Die Preisgelder werden bereitgestellt durch die ONTRAS Gastransport GmbH, die Ostseesparkasse Rostock, die WEMAG AG und die Guth´sche Stiftung.

Eindrücke der Gewinnervereine: „Wir legen den Grundstein für morgen“

Andreas Ruhl vom FC Mecklenburg Schwerin e.V. war gerührt: „Für unseren Verein, insbesondere aber für die ehrenamtlich Aktiven ist es wohl eine der schönsten Nachrichten des Jahres, dass ihr Engagement für Kinder und Jugendliche mittlerweile auch weit überregional so positiv wahrgenommen wird. Zumal es sich hier um eine der wohl renommiertesten Auszeichnungen handelt, die in MV in diesem Zusammenhang denkbar sind.“

Auch in Reddelich war die Freude groß: „Es ist für uns alle eine sehr große Ehrung. Wir möchten die Menschen ermutigen, sich wieder mehr der ehrenamtlichen Arbeit zuzuwenden und Gutes zu tun. Ich frage mich, was bleibt in 1.000 Jahren? Wie legen wir heute den Grundstein für morgen? Deshalb erhalten wir in Reddelich 450 alte Obstsorten als biologischen Schatz für die zukünftigen Generationen. Ich liebe mein Land, mein Heimatdorf Reddelich, meine Freunde und Nachbarn und meine Familie. Deshalb strengen wir uns an, es für die Gegenwart und Zukunft schön zu gestalten“, erklärt Dr. Sylvia Kastell vom Kulturverein für Reddelich und Brodhagen e. V.

„Für uns als Verein bedeutet dieser Preis gesehen zu werden, wertgeschätzt zu werden und natürlich auch unterstützt zu werden. Dies in finanzieller Hinsicht, da durch das Preisgeld viele Projekte im nächsten Jahr finanzierbar sind aber auch in Hinsicht auf unseren Bekanntheitsgrad. Nur so können wir immer wieder auf uns aufmerksam machen und uns den Menschen ins Gedächtnis rufen. Ehrenamt ist ein wichtiger Teil in unserer Gesellschaft und nicht mehr wegzudenken. Für uns ist es eine Herzenssache“, appelliert Fanny Orpel von der Nachbarschaftshilfe Karlshagen e.V.



Christian Hoschek von der DLRG Ortsgruppe Prerow e.V. erklärt, warum er sich mit so viel Herzblut ehrenamtlich in MV engagiert: „Mich treibt die Vielseitigkeit unseres Vereins an. Die einzigartige Kombination aus Retten und Sport verbunden mit der Arbeit in einem Team beschert Erfolgserlebnisse und Wertschätzung. Im Ostseebad Prerow wird unsere Arbeit und unser ehrenamtliches Engagement sowohl durch die Gemeinde als auch durch Urlauber und Badegäste wertgeschätzt. Schwimmen, Bootfahren, Retten, Jugendarbeit und Vereinsmanagement sind eine Kombination, die nie einseitig wird.“

Sein Kollege Uwe Jahn ergänzt: „Es macht sehr viel Freude wahrzunehmen, was unsere Arbeit bewirkt. Das "Danke, dass Ihr das seid!" der Gäste, wenn sie am Rettungsturm vorbeigehen, das Strahlen der Kinderaugen nach der erfolgreichen Schwimmprüfung und das Gefühl, als DLRG Ortsgruppe ein fester Bestandteil des Gemeinwesens zu sein, entschädigt für den Aufwand, den jede und jeder Einzelne beiträgt. Es macht einfach Spaß, Teil einer solch tollen Truppe zu sein. Und es macht stolz und glücklich.“

Kontakt

Fanny Münch

Leiterin der Stiftungskommunikation

Ehrenamtsstiftung MV - Stiftung für Ehrenamt und bürgerschaftliches Engagement in Mecklenburg-Vorpommern
Burgstraße 9, 18273 Güstrow

Telefon: 03843 77499-27 | 0151 72187506
E-Mail: muench@ehrenamtsstiftung-mv.de
Web: www.ehrenamtsstiftung-mv.de